



Mejora la calificación crediticia de Veracruz

La agencia Fitch Ratings subió de BBB a BBB+ la calificación crediticia de Veracruz, por lo que el estatus financiero se considera estable.

Lo anterior refleja importantes métricas de deuda, con una cobertura real del servicio –garantizada con el flujo anual de efectivo– y como resultado de la reestructura de 2019, lo que permite un posicionamiento alineado.

Por otra parte, en 2019 los ingresos propios del estado crecieron un 6 por ciento, en comparación con el 2 por ciento a nivel federal, lo que indica una solidez media.

Aun cuando sectores como salud y educación representan una proporción elevada del presupuesto, la administración estatal implementa políticas de control y monitoreo del gasto, sustentada en las leyes de Austeridad, Planeación y Remuneraciones, al tiempo que los gastos por la pandemia mantienen un equilibrio, de forma que la sostenibilidad también es considerada como media.

Asimismo, el aumento en la calificación refleja el posicionamiento alineado del Estado, dentro de la categoría de calificación respecto a otras entidades, como son los estados de Tamaulipas, Colima, Chihuahua y Baja California.

En opinión de la agencia, el pago no fondeado de pensiones y jubilaciones representa una contingencia significativa para las finanzas estatales. Durante los últimos años, el Instituto de Pensiones del Estado (IPE) ha recibido aportaciones extraordinarias importantes del Estado. Esto, ante la insuficiencia de recursos para cubrir sus obligaciones. En 2019, las aportaciones estatales fueron de MXN3,326 millones (MXN2,185 millones en 2018). De acuerdo con la evaluación actuarial realizada en 2017, las reservas del IPE tendrían una suficiencia hasta 2021. Fitch incorpora en las proyecciones del gasto operativo del escenario de calificación las erogaciones por pensiones.